
MUNICIPALES

PÁG.  15

OBRAS PÚBLICAS

CUMPLEAÑOS

LA IMPORTANCIA DE TENER UN MUSEO 
DE MALVINAS CON PERSPECTIVA HISTÓRICA 

Los trabajos continúan en distintos puntos de Chacra II, Chacra XI, CGT, 
Casco Viejo y Margen Sur. Se sumarán a lo largo de la temporada más 
barrios, como Bicentenario, y Solar de la Laguna.

PLAN DE PAVIMENTACIÓN Y BACHEO 

La Ministra Gabriela Castillo 
firmó el contrato para la obra 
que tendrá lugar en las 640 
viviendas. El nuevo espacio 
incluirá asistencia nutricional, 
estimulación temprana y 
psicomotricidad. 

USHUAIA 
FESTEJA SU 138° 
ANIVERSARIO

Daniel Guzmán consideró que sería importante contar en Tierra del Fuego con un 
museo o centro de interpretación del conflicto bélico, teniendo en cuenta la 
conciencia de la población en la causa.

“HUBO MUCHO DIÁLOGO Y BUEN NIVEL 
DE DISCUSIÓN” 
Gustavo Blanco fue secretario legislativo de la Convención y evaluó el proceso que culminó 
con la jura del documento municipal. Blanco participó de todos los 
procesos constitucionales de Tierra del Fuego.

USHUAIA TENDRÁ 
SU CENTRO DE 
DESARROLLO 
INFANTIL
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CARTA ORGÁNICA

RÍO GRANDE

Los 14 Convencionales Constituyentes y los asistentes que colmaron el microestadio 
Cochocho Vargas juraron la nueva Carta Magna municipal, luego de 
tres meses de debates.
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EL PUEBLO DE USHUAIA JURÓ 
LA NUEVA CARTA ORGÁNICA 
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Luego del tradicional desfile, que 
comienza a las 11 hs., habrá un 
espectáculo musical con artistas 
fueguinos. A las 14 horas, el 
festejo se traslada a la plaza Islas 
Malvinas, con la tradicional 
paella.
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CARTA ORGÁNICA

Gustavo Blanco, es el secretario 
Legislativo de la Convención Consti-
tuyente para la reforma de la Carta Or-
gánica de Ushuaia. Este lunes culminó 
esta nueva etapa, y Blanco expresó su 
conformidad y satisfacción por el tra-
bajo realizado y el resultado obtenido. 
A su vez, Gustavo Blanco fue protago-
nista de todos los procesos constitu-
cionales desde que Tierra del Fuego se 
convirtiera en provincia.

A punto de ingresar a la última se-
sión donde solamente se puso a consi-
deración de los catorce convencionales 
el texto ordenado definitivo, ratifican-
do el trabajo de la comisión redactora, 
Blanco accedió a comentar sus impre-
siones sobre el proceso que culminaría 
definitivamente horas más tarde, cuan-
do convencionales, autoridades y pue-
blo de Ushuaia juraran la nueva Carta 
reformada. 

Como en cada oportunidad que fue 
consultado, Gustavo Blanco por FM 
Master’s destacó el buen nivel de diá-
logo logrado entre los convencionales 
durante toda la Convención: “Más allá 
de la campaña previa, si había que lla-
mar o no a la Convención, si había que 
abrirla y cerrarla -si se hubiera acepta-
do esa opción yo no hubiera aceptado 
el cargo de secretario legislativo-, hubo 
mucho diálogo” reconoció. 

A modo de ejemplo, citó el caso de 
la primera minoría, Más Ushuaia, que 
“cuando empezamos a tratar el regla-
mento se pusieron a disposición para 
discutir todos los puntos, cuando po-
drían haber impuesto la mayoría, pero 

GUSTAVO BLANCO: “HUBO MUCHO DIÁLOGO 
Y BUEN NIVEL DE DISCUSIÓN” 
El secretario Legislativo de la Convención Estatuyente evaluó el proceso que culminó el lunes con la jura de la Carta Orgánica 
reformada. Destacó el buen diálogo y el debate protagonizado por los catorce convencionales. 

PLAN DE PAVIMENTACIÓN 
Y BACHEO 

Los trabajos en diversos barrios 
implican tareas de demolición; re-
tiro de escombros; aporte de sue-
lo; compactación y hormigonado 
de las calzadas, incluidas en el 
plan de obras de esta temporada. 

El Municipio de Río Grande con-
tinúa con éxito los trabajos impli-
cados dentro del Plan de Bacheo y 
Pavimentación previsto para esta 
temporada 2022-2023, que comenzó 

luego de finalizada la veda invernal.
Ya se realizaron y continúan en 

desarrollo trabajos de bacheo y 
hormigonado en distintos puntos 
de Chacra II, Chacra XI, CGT, Casco 
Viejo y Margen Sur. Se sumarán a lo 
largo de la temporada más barrios, 
como Bicentenario, Solar de la La-
guna y Malvinas Argentinas.

Algunas de calles ya interveni-
das fueron Sara Delich, Rufino, Ga-

RÍO GRANDE

hubo mucho diálogo”. 
Inclusive señaló, casi como cu-

riosidad, que aquellos bloques que 
no querían modificar ningún ar-
tículo, “cuando se leían aquellos 
artículos que habían dicho que no 
se movían, también participaban, 
debatían. Se enriqueció bastante la 
discusión”. 

“Hubo un buen nivel de discusión, 
hubo mucha responsabilidad y es-
pero que todo lo que aprobaron los 
convencionales, sea en beneficio de 
la ciudad de Ushuaia. Con el tema su 
modernización, en muchos temas va 
a ser importante” consideró el secre-

tario Legislativo de la Convención que 
llega a su fin. 

Blanco además contrastó el tono 
componedor que caracterizó los de-
bates tanto en comisión como en se-
sión, con el grado de virulencia que 
esos mismos asuntos despertaban 
cuando se trataba de declaraciones en 
los medios periodísticos: “Suele pasar 
esto, en mi experiencia en la Legisla-
tura, quizás en comisión se trabaja 
tranquilo, pero aparece el fierrito con 
sonido y cambió todo. Tuve la misma 
impresión” dijo. 

De todas maneras, insistió en su 
percepción en relación con el respeto 

que primó en todo el proceso: “Fueron 
muchísimas horas de sesión, pero hubo 
respeto, más allá de juegos de chicana 
en algún momento, que hasta estuvo 
bien para distender después de muchas 
horas de discusión”. Si en algún mo-
mento hubo discusiones fuertes entre 
los convencionales, “yo me abstraía a 
mi tema técnico. Pero, internamente, 
no fui testigo de nada negativo”.

Manifestó un reconocimiento “al 
grupo de trabajo, secretarios, prosecre-
tarios y personal del Concejo y la Legis-
latura. Estoy más que contento con el 
equipo de trabajo, creo que cumplimos 
las expectativas”.

briela Mistral, Aeroposta Argentina, 
Kau, entre otras. 

Dichas Obras Viales apuntan a 

mejorar el tránsito, brindar mayor 
seguridad vial y mejorar así la calidad 
de vida de las vecinas y vecinos.



 12 de Octubre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  3



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Octubre de 20224 | 

PROVINCIALES

Daniel Guzmán consideró que sería 
importante contar en Tierra del Fuego 
con un museo o centro de interpretación 
de lo que implican las islas y el conflicto 
bélico, teniendo en cuenta la pertenencia 
territorial y la conciencia que en la pobla-
ción tiene la causa. Esta reflexión se da en 
el marco del rescate de un avión Fokker 
F-28 con participación en la guerra de 
Malvinas para exhibir en un museo alu-
sivo de Córdoba, iniciativa de ex comba-
tientes de aquella provincia.

Guzmán consignó que, después de la 
guerra, ha habido iniciativas de rescatar 
“cuestiones bélicas y militares, los compo-
nentes militares de lo que sucedió en el ‘82 
específicamente los barcos y aviones que 
estuvieron operando en Malvinas”. Pero 
enfáticamente afirmó que “no hay una 
política nacional de preservación”, y en 
cambio “todo lo que se hace es decisión de 
los combatientes. No está el Estado”. 

Mencionó casos puntuales como la 
intención reciente de recuperar del des-
guace y venta como chatarra del buque 

LA IMPORTANCIA DE TENER UN MUSEO 
DE MALVINAS CON PERSPECTIVA HISTÓRICA 
Daniel Guzmán, ex combatiente y periodista, consideró de gran importancia que la provincia cuente con un museo que rescate los 
acontecimientos de Malvinas, teniendo en cuenta “el proceso histórico sin condicionantes, qué sucedió, cómo actuaron las unidades 
de combate, en el contexto histórico de la Argentina de ese momento”.

Santísima Trinidad, el primero que 
llega a Malvinas junto al Bahía Paraíso 
durante el desembarco del 2 de abril, 
en términos “no del barco o del mate-
rial, sino por las acciones y las personas 
que estuvieron arriba, piloteando o na-
vegando. De eso se trata, son las contra-
dicciones que tiene la Argentina”.

Por eso manifestó su indignación 
cuando “cada vez que a un británico se 
le ocurre devolver un casco de un sol-
dado argentino, que se lo robó por su-
puesto, o un sable, una trompeta, una 

cédula militar o alguna cosa, toda la 
prensa nacional y hasta las instituciones 
argentinas salen a ponderar el hecho. 
Por el otro, lado hacemos caso omiso a 
los propios protagonistas”. 

Respecto del F-28 Mk 3000c, fue el 
segundo avión que aterrizó el 2 de abril 
en Malvinas transportando tropas ar-
gentinas, que además “operó durante 
toda la guerra, un avión que lleva desde 
antes el nombre de Malvinas Argentinas 
y no solamente llevó tropas, sino que 
evacuó enfermos y heridos a Comodo-
ro y a Buenos Aires de manera perma-
nente”. En uno de esos primeros vuelos, 
trasladó hacia el continente al primer 
herido argentino, el cabo Ernesto Urbi-
na, y al primer muerto en combate, ca-
pitán de fragata Pedro Giacchino.

Sobre la posibilidad de que en Tie-
rra del Fuego se pudiera contar con un 
museo sobre Malvinas, un centro de 
reflexión y pensamiento acerca de lo 
que significan tanto las islas como los 
acontecimientos, Daniel Guzmán con-
sideró que “hay que analizarlo profun-
damente y no caer en que recuperar un 
avión, como lo hacen los compañeros 
de Oliva, significa una reivindicación 
a la dictadura o en términos belicistas, 
sino reivindicar los hechos históricos”.

En tal sentido dijo que Río Grande, 

por la presencia allí del Batallón de Infan-
tería de Marina N° 5, de gran protagonis-
mo durante el conflicto de 1982, podría 
ser el lugar indicado. “Debería tener un 
componente histórico museológico. Por 
otro lado, el mes pasado vino un solda-
do combatiente del BIM 5 y fue con otros 
soldados a visitar la unidad, y no los de-
jaron entrar. Es bastante llamativo lo que 
sucede”.

Señaló que la Base Aeronaval de Río 
Grande estaba recuperando, por inicia-
tiva del centro de ex combatientes local, 
espacios ligados al ‘82. “No debe perderse 
el factor histórico y las acciones, tanto del 
BIM 5 como de otras unidades de comba-
te. Tendría que tener un despliegue histó-
rico, las condiciones en las que se comba-
tió, más que mostrar armas”. 

Apelando a su propio caso personal, 
Guzmán señaló que la emocionalidad 
que implica Malvinas “me parece que es 
transmisible en lo simbólico de los obje-
tos” que podrían integrar un museo. Sin 
dejar de lado “trabajar en procesos his-
tóricos sin condicionantes, qué sucedió, 
cómo actuaron las unidades de combate, 
sin perder de vista el contexto histórico de 
la Argentina de ese momento”.

Finalmente le puso nombre y apellido 
a alguna iniciativa que se pueda pensar 
al futuro, en las personas de los fuegui-
nos Sandro Baschera y Félix Santamaría, 
“soldados en el ‘82 que estuvieron en la 
base de Río Grande, ellos tienen mucho 
para contar, están vivos, son jóvenes, to-
dos esos elementos constitutivos de la 
guerra y de la sociedad misma de Tierra 
del Fuego. Va más allá de las decisiones de 
la inteligencia británica o de las Fuerzas 
Armadas, sino de cómo vivió la sociedad 
fueguina, en este caso hijos de Tierra del 
Fuego que estuvieron presentes durante 
todo el conflicto”.
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DEPORTES

Claro que es importante también 
la logística, pero en todo caso, es algo 
que, con el apoyo del municipio de El 
Calafate se puede afrontar. Lo que no 
se consigue de un día para el otro es 
un grupo humano que esté capacitado 
para organizar un rally de las caracte-
rísticas que hoy presenta APITUR, con 
pruebas especiales consecutivas, que, 
dicho sea de paso, más allá del avan-
ce que significa en el desarrollo de una 
competencia, es la única manera que 
hoy tiene el rally provincial de llevar 
adelante una competencia de manera 
dinámica por el muy buen parque con 
el que cuenta carrera tras carrera.

Para poder llevar adelante esto se 
necesita de dos equipos de largadores, 
toma tiempos, stop, muchos puestos 
de seguridad, triple cera, doble cero, 
cero, comisariato deportivo, es decir. 
Un grupo de trabajo que oscila las 50 
personas, las que colaboran desintere-
sadamente con capacidad para hacer-
lo.

Con una muy buena organiza-
ción, el apoyo de los binomios queda 

LA VIGENCIA DEL RALLY FUEGUINO
Pasó la tercera fecha del Campeonato Fueguino de Rally, en esta oportunidad en El Calafate, donde solamente teniendo la estructura 
humana que hoy tiene la APITUR se puede afrontar la organización de esta competencia, por todo lo que conlleva el traslado de más 
de 70 autos, alojamientos y demás.

de manifiesto en cada competencia, 
conformando no tan solo un buen 
parque, sino que de una calidad no-
table, realmente de mucha jerarquía, 
especialmente la categoría D.

Nacho Pavlov, Luciano Preto, Lu-

cas Garro, Esteban Stork, Tomy Ag-
nes, Patricio Suárez, Niki Senkovic, 
Javier Podwiazny, Emilio Martínez, 
Julio Sarmiento, Facundo Carletti, 
Daniel Maslov, Daniel Preto, Fernan-
do Agnes, Ezequiel Aimetta, Christó-

bal Masle, Yakov Masle, son algunos 
de los rutilantes nombres que el rally 
fueguino tiene en línea de largada en 
cada una de las competencias…vigen-
cia, que se le llama, una vigencia que 
perdura a través de los años.
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Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, declaró que “desde la ges-
tión municipal continuamos articulando 
junto a nuestras y nuestros artistas para 
acercar a la comunidad una oferta de ac-
tividades culturales para todos y todas”.

La obra, que relata el periplo emocio-
nal y poético en la vida de una mujer en la 
Ushuaia de 1930, contó con la actuación 
de Victoria Lerario, así como la dirección 
de Eduardo Bonafede. En su presenta-
ción en la Sala Niní Marshall, también 
estuvieron presentes la concejala en uso 
de licencia Convencional Laura Avila, la 
secretaria de la Mujer, Natacha Aldalla 
y la flamante embajadora de la ciudad 
y veterana de Guerra de Malvinas, Ma-
riana Soneira. La secretaria de Cultura 
y Educación resaltó que “esta obra nos 
permite reflexionar sobre el empodera-
miento de la mujer y las dinámicas so-
ciales del pasado, construyendo una his-
toria entre documentos reales y ficción. 
Como siempre nos indica el intendente 

SE PRESENTÓ LA OBRA “MARY ANNE DUNNE” 
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, acompañó el cierre de actividades del ciclo teatral 
“Mujeres que Arden” con la presentación de la obra “Mary Anne Dunne” en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura. 

SE REALIZÓ EL TORNEO PATAGÓNICO 
“PIONERAS DEL FUTSAL FEMENINO”

Delegaciones de Río Grande, Us-
huaia, Río Gallegos y Punta Arenas 
se hicieron presentes para disfrutar 
de este acontecimiento deportivo y 
brindar un gran espectáculo al pú-
blico que acompañó a lo largo de tres 
días. 

Durante el fin de semana, en el gim-
nasio de Margen Sur se realizó la 15° 
edición del Torneo Patagónico “Pio-
neras del Futsal Femenino” que contó 
con la presencia de 180 jugadoras en 
las categorías Preveteranas, Veteranas 
y Senior. 

En la primera jornada, las jugadoras 

que forjaron la historia de este deporte 
fueron reconocidas por la Asociación Ci-
vil Deportiva, Social y Cultural Río Gran-
de. 

En este sentido, su representante, 
Benito Barrionuevo, agradeció al Muni-
cipio por el acompañamiento brindado 
y destacó la labor conjunta que se viene 
llevando adelante.

En el plano deportivo hay que des-
tacar que la delegación de Punta Arenas 
fue la ganadora general, mientras que 
Ushuaia se quedó con el título de la cate-
goría Senior y Río Gallegos hizo lo propio 
en Veteranas y Preveteranas.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 
ANTIRRÁBICA

El Municipio de Río Grande co-
munica a los vecinos y vecinas de 
la ciudad que desde este martes 11 
de octubre y hasta el viernes 14, se 
realizará una nueva campaña de va-
cunación antirrábica para perros y 
gatos a partir de los 3 meses.

Este nuevo operativo, que se da 
en el marco del Programa Munici-

pal de Tenencia Responsable, se de-
sarrollará en la Dirección de Servi-
cios Veterinarios (25 de Mayo 2950), 
desde las 11:00 hasta las 14:00 ho-
ras.

Se atenderá la demanda de ma-
nera espontánea, por lo que los in-
teresados deberán acercarse direc-
tamente a dicho lugar.  

RÍO GRANDERÍO GRANDE

USHUAIA

Walter Vuoto, vamos a seguir poniendo 
a disposición los espacios culturales 
municipales para fortalecer la actividad 
teatral en la ciudad”.

Victoria Lerario, actriz del uniper-
sonal “Mary Anne Dunne” y organiza-
dora del evento “Mujeres que Arden”, 
agradeció “el acompañamiento de la 
Municipalidad y del área de Cultu-
ra, algo crucial para poder llevar este 
evento adelante. Este ciclo teatral pudo 
acercar a la comunidad obras que em-
poderan y visibilizan el rol de la mujer 
fueguina en el teatro”.

Por su parte, el dramaturgo y di-
rector Eduardo Bonafede, destacó que 
“este es el trabajo de un año y medio 
junto a Victoria y el equipo de trabajo. 
Esta obra es un diálogo que nos permi-
te reflexionar sobre cuestiones como 
el genocidio Selk’nam, la construcción 
de la identidad y el rol de la mujer, todo 
atravesado por esta Ushuaia de hace 90 
años”.
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La iniciativa, que busca acercar los 
valores de solidaridad y encuentro a la 
comunidad, contó con la presencia del 
ex-futbolista de River Plate y la Selec-
ción Argentina, Osvaldo “Beto” Alonso. 
Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, destacó que “hoy en el día 
10 del décimos mes, venimos a coronar 
una idea que surgió tanto de su Santidad 
Francisco como del ídolo popular Diego 
Armando Maradona, pensando en pro-
mover el espíritu deportivo y la paz”.

El “Partido por la Paz”, contó con un 
encuentro sin fines competitivos en-
tre niños y niñas de entre 10 y 13 años, 
así como cotejo para las y los adultos, 
plantando además un olivo, símbolo 
de la paz elegido por las Scholas Ocu-
rrentes. De la actividad participaron el 
jefe de Gabinete, Omar Becerra, el se-
cretario de Representación Oficial del 
Municipio, Oscar Souto, el secretario de 
Malvinas, Daniel Arias, la secretaria de 
la Mujer Natacha Aldalla, Silvina Bello, 
secretaria de Turismo, junto a autori-
dades municipales y vecinos y vecinas. 
Molina recalcó que “creemos firme-
mente desde la gestión del intenden-
te Walter Vuoto que debemos trabajar 
en fortalecer y generar espacios para 
compartir y socializar desde un ámbito 
participativo, dejando de lado la com-
petencia”.

Guillermo Navarro, presidente del 

LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ 
EL “PARTIDO POR LA PAZ”
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación y el Instituto Municipal de Deportes, impulsó en el 
Estadio Municipal “Hugo Lumbreras” el “Partido por la Paz” junto al programa creado por el Papa Francisco Scholas Ocurrentes. 

LA SECRETARÍA DE LA MUJER 
ATENDERÁ EN EL BARRIO KAUPÉN

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través del equipo de la Secretaría de 
la Mujer invita a las vecinas del barrio 
Kaupén y zonas aledañas, a asistir a la 
sede vecinal ubicada en la calle Leum 
2019 el próximo viernes 14 para realizar 
consultas o asesoramiento al equipo in-
terdisciplinario. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla indicó que “tal nos pidió el in-
tendente Walter Vuoto seguimos con el 
objetivo de descentralizar la atención 
de los edificios públicos para garanti-
zar una mejor asistencia en el territorio 
donde se encuentran las vecinas”. 

En tanto, contó que “éste es un tra-
bajo que realizamos junto al Ministerio 

de las Mujeres y Género de Nación a 
través del programa ´Acercar Dere-
chos´, el cual también funciona den-
tro de la Casa de la Mujer”. 

La funcionaria detalló que “así, 
como lo venimos haciendo en las ca-
lles, escuelas, instituciones y barrios, 
ahora estaremos en la sede vecinal del 
barrio Kaupén de 9 a 12 horas, para 
hacer llegar al territorio el trabajo que 
realizamos, respecto al abordaje de 
las situaciones de vulnerabilidad por 
violencia de género, prevención de 
las mismas y promoción de derechos, 
para garantizar la autonomía y el em-
poderamiento de las mujeres de nues-
tra ciudad”.

USHUAIA

USHUAIA

Instituto Municipal de Deportes, re-
saltó que “estamos muy contentos con 
la propuesta y tenerlo a Beto, un ídolo 
de River y de todos los argentinos en la 
ciudad. Como comunidad deportiva, 
tenemos que recuperar estos valores 
de la amistad y el compañerismo, que 
muchas veces se pierden en el afán de 
la competencia”.

Por su parte Pablo Vega, jefe del 
programa Scholas Ocurrentes en la 
ciudad, recordó que “esta iniciativa 
impulsada por el Papa Francisco llega 
a la ciudad por iniciativa del inten-

dente Walter Vuoto, transmitiéndole a 
las vecinas y vecinos los valores de so-
lidaridad, encuentro y trascendencia 
comunitaria, algo tan importante en 
estos tiempos”.

El ex-futbolista millonario “Beto” 
Alonso agradeció “participar de esta 

maravillosa propuesta, que a uno tanto 
le recuerda su niñez y cómo se divertía 
con el fútbol. Este tipo de actividades 
son fundamentales, más pensando en 
los tiempos que corren, y nos ayudan a 
seguir esos valores de los que hablan el 
Papa y Maradona”.
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CRONOGRAMA DE ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS 
PARA RED SOL

El Ministerio de Desarrollo Humano 
informa el cronograma de entrega de 
módulos alimentarios del mes de sep-
tiembre para titulares del plan RED SOL 
que no cuentan con Mesa Fueguina.

Al momento de la entrega los titula-
res del beneficio deberán: 

    • Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

    • Presentarse el día asignado se-
gún su último domicilio

    • Deberá asistir únicamente el 
titular del beneficio a fin de evitar el 
aglomeramiento de personas en los 
puntos de entrega

    • Si bien ya no es obligatorio el 
uso de tapabocas o barbijos, se sugiere 
en el momento de la entrega utilizarlo

ENTREGA EN TOLHUIN

Sede Casa de Gobierno (Santiago 
Rupatini Nº 285). 13/10 de 10 a 17hs

ENTREGA EN RÍO GRANDE
De 9:30 a 15:30 hs en los siguientes 

Al respecto, la Ministra Chapperón 
comentó que “tal como dijimos al ini-
cio de la gestión, la policía provincial 
tiene muchísima calidad en su recurso 
humano, pero necesitamos invertir en 
recursos tecnológicos para que desa-
rrolle su tarea de la mejor manera”.

“Este macroscopio tiene muchí-
simas funciones para llevar adelante 
investigaciones y es una herramienta 
que la policía venía requiriendo desde 
hace 20 años. Se invirtieron alrededor 
de 20 millones de pesos en este equi-
po y su instalación”, indicó.

Asimismo, la funcionaria sostuvo 
que “es un orgullo para nosotros que la 
policía diga que hay un antes y un des-
pués en materia investigativa luego de 

GOBIERNO ADQUIRIÓ UN MACROSCOPIO DE 
COMPARACIÓN BALÍSTICA PARA LA POLICÍA 

esta adquisición. Es un paso adelante 
muy importante en lo que tenemos 
que hacer que es resguardar la segu-
ridad de los fueguinos y fueguinas”.

En relación a las especificaciones 
técnicas del macroscopio, el Comi-
sario Inspector Vargas detalló que 
“en este momento es el más moder-
no de Argentina por todo lo que in-
corpora, como la motorización de 
los puentes de comparación y plati-
nas, el joystick que se utiliza para el 
movimiento y el software con el que 
se pueden hacer múltiples tareas”.

“Con este aparato no solo se pue-
den realizar comparaciones balísti-
cas sino de cualquier elemento que 
deje marca. Esta labor antes se hacía 

en dependencias policiales de otras 
provincias, para lo cual debíamos pe-
dir un turno y viajar con todo lo que 
eso conlleva. Esto generaba demoras 
en el servicio de justicia. Ahora este 
procedimiento lo vamos a poder ha-
cer acá de manera mucho más rápida 
y eficiente”, recalcó.

Finalmente, Vargas subrayó que 
“el año que viene cumplimos 25 años 
como Policía Científica y en ese tiempo 
la división ha crecido exponencialmen-
te. Con esta nueva adquisición estamos 
a la altura de cualquier policía del país y 
podremos trabajar mejor y más rápido 
en materia de investigación”.

El Gobierno de la Provincia adquirió un macroscopio de comparación balística para la Policía Provincial. En este marco, el Gobernador 
Gustavo Melella, acompañado de la Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón y del Jefe de Policía, 
Jacinto Rolón visitó la Comisaría 1° en Río Grande donde se instaló el nuevo equipamiento. Las autoridades fueron recibidas por el 
Comisario Inspector Horacio Vargas de la División Policía Científica.

lugares y fechas:                                                                                                              
CENTRO, CHACRA 11, CHACRA 13 

y alrededores: Club San Martín (O´hig-
gins Nº 46). 19/10

MARGEN SUR: SUM Cabo Peña 
(Yourka Nº 314). 20/10

CHACRA IV y alrededores: Club Ga-
ribaldi (Milton Robert Nº 3190). 21/10

ENTREGA EN USHUAIA

 29 Y 30 de octubre de 12 a 16 hs en 
los siguientes puntos de entrega: 

ZONA CENTRO, ECOLÓGICO y al-
rededores: Gimnasio Escuela Provincial 
N°16 “Dr. Arturo Mateo Bas” (Antonio 
Isorna N° 690). 

PIPO, MALVINAS, MONTE GALLI-
NERO y alrededores: Jardín de Infantes 
N° 20 “Lucerito de Fuego” (Bahía de los 
Renos N°3043)  

ANDORRA, SAN VICENTE, LA CAN-
TERA, 640 VIV y alrededores: Jardín de 
Infantes N° 24 “Valle de Andorra” (Valle 
de Andorra Sección O – Macizo 48)
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FONDO FUECYT

EXITOSA PRESENTACIÓN 
DE “RGA ALIMENTOS” 
LA MARCA DE RÍO GRANDE

Nuevamente el Municipio puso en 
marcha la propuesta “El Mercado en 
tu Barrio”, esta vez en el Polideportivo 
“Carlos Margalot”, donde se llevó ade-
lante, además, la presentación de “RGA 
Alimentos”, vendiéndose rápidamente 
la totalidad de la primera producción 
de pollos criados y faenados en la ciu-
dad.

El éxito en la venta de pollos, fue 
acompañado por la de más de 1000 li-
tros en productos de limpieza, entre los 
cuales se continúa destacando la lavan-
dina, detergente, jabón, suavizante, en-
tre otros.

Por otra parte, en verdulería fueron  
vendidos más de 11.000 kilos; mientras 
que en carnes rojas el número de ventas 
ascendió por encima de los 8000 kilos, 

acompañado de unos 300 kilos de pes-
cado fresco. 

Respecto a los maples las ventas 
superaron las 50 cajas; en tanto que en 
el rubro heladería esta vez se vendie-
ron arriba de los 200 kilos. 

De esta manera, el Municipio con-
tinúa brindando a las y los vecinos de 
los distintos barrios de la ciudad pro-
puestas que mejoren la calidad de los 
alimentos a través, no sólo de instalar 
precios más accesibles en produc-
tos indispensables para una correcta 
nutrición, sino también poniendo en 
marcha un proyecto que brinda valor 
agregado a la ciudad, como lo es el 
lanzamiento de “RGA Alimentos” en 
cría, faenado y venta de pollos frescos 
a precios accesibles.

A la convocatoria se postularon 13 
proyectos de empresas y cooperati-
vas locales, los cuales se encuentran 
actualmente en la etapa de admisión 
previa a la evaluación técnica para 
otorgar los ANR correspondientes.

El fondo provincial consta de 60 
millones de pesos para el financia-
miento de proyectos de innovación 
tecnológica bajo la modalidad de 
aportes no reembolsables (ANR). In-
cluye dos líneas de financiamiento 
diseñadas en conjunto con la Agencia 
I+D+i para apoyar económicamente 
proyectos orientados a impulsar la di-
versificación productiva y la innova-
ción dentro del territorio.

El Fondo FUECYT financiará desa-
rrollos tecnológicos e innovadores en 
diferentes sectores productivos de la 

CULMINÓ LA CONVOCATORIA PARA FINANCIAR 
PROYECTOS DE INNOVACIÓN Y DESARROLLO 
El Gobierno de la Provincia a través de la Secretaría de Ciencia y Tecnología junto a las autoridades de la Agencia Nacional de 
Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la innovación (Agencia I+D+i) cerraron la convocatoria de proyectos en el 
marco del Fondo FUECYT.

RÍO GRANDE

provincia, alcanzando a PyMes, em-
presas y cooperativas de Tierra del 
Fuego. Incluye las líneas de finan-
ciamiento “Innovación Tecnológica” 
y “Capacidades”, mediante la cuales 
PyMes, empresas y cooperativas pu-
dieron postular proyectos de desa-
rrollos innovadores para acceder a 
financiamientos de entre 4 y 20 mi-
llones de pesos. 

Las líneas de financiamiento del 
FUECYT priorizan la asignación de 
apoyo económico a proyectos que 
busquen generar nuevos productos, 
servicios o procesos de carácter in-
novador o prototipos con la idea de 
aumentar el valor agregado, fomen-
tar la economía circular y aquellas 
innovaciones que se registren en el 
sector científico y productivo.

En los próximos días se comenza-
rá con la evaluación de los proyectos 
presentados para determinar su ad-

misibilidad y luego comenzar la etapa 
de evaluación técnica por especialis-
tas de la SCyT y la Agencia I+D+i.
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PROPONEN INCLUIR 
PERSPECTIVA DE GÉNERO 
EN EL PRESUPUESTO 
PROVINCIAL

“Es un compromiso  político  ge-
nerar condiciones favorables para 
compensar las desigualdades de gé-
nero implícitas en el trabajo remune-
rado, y no remunerado”, afirma la le-
gisladora María Victoria Vuoto en los 
fundamentos del proyecto que tomó 
estado parlamentario en la última se-
sión ordinaria de la Cámara Legisla-
tiva. 

En rigor, de esta forma, se impul-
sarían las condiciones para modificar 
los presupuestos y las políticas con 
el fin de promover la igualdad de los 
géneros, que implica que todas las 
personas, en todas sus diversidades, 
disfruten de los mismos derechos, 
oportunidades y responsabilidades 
respectivamente. Transversalizar la 
perspectiva de género en las políticas 
públicas implica abordarlas desde 

una mirada analítica que considere las 
consecuencias diferenciales que se tie-
nen sobre las personas. 

Las ideas centrales que sostiene la 
iniciativa, abordan cuestiones vincu-
ladas a la sensibilización de la gestión, 
concretamente en la distribución de 
los recursos destinados a igualar la si-
tuación económica, política, laboral,  
tributaria y  educativa. 

Asimismo busca propender a la im-
plementación de programas y accio-
nes públicas con el objetivo de brindar 
información útil para facilitar y pro-
mover la reducción de las desigualda-
des por motivos de géneros. 

El proyecto de Ley posee 12 artícu-
los divididos en cuatro capítulos, que 
expresan objetivos, principios, autori-
dad de aplicación, vigencia, plan inte-
gral y seguimiento.

CONVENIO CON OSEF PARA 
MEJORAR LA ATENCIÓN DE 
LOS PACIENTES DERIVADOS

Ambas instituciones buscan per-
feccionar la labor conjunta para fa-
cilitar la resolución de problemas 
socio-sanitarios, con el propósito de 
mejorar la atención de los pacientes 
derivados, poniendo el acento en los 
que padecen enfermedades crónicas 
con tratamientos que impliquen de-
rivaciones a nosocomios de la ciudad 
de Buenos Aires.

“Es el puntapié inicial de un cami-
no de colaboración que ya venimos 
recorriendo, compartiendo informa-
ción con un registro único de pacien-
tes derivados. Estamos trabajando 
también en un conversatorio de on-
cología y lo compartimos con la Obra 
social”, dijo José Torino, Secretario de 
Vinculación Sanitaria de Gabinete.

“La idea es que los colegas oncó-
logos tengan un conversatorio a tra-
vés de herramientas de informática, 
como la telemedicina, la telesalud, 
para las consultas que sean instan-
cias previas de control, donde equi-

pos médicos sean eventuales recep-
tores de las derivaciones que se vayan 
conociendo”, agregó.

Por su parte, el Coordinador Insti-
tucional de OSEF, Maximiliano Mon-
zón, explicó que “lo que tenemos que 
entablar es la modalidad de trabajo 
entre ambas instituciones para me-
jorar las derivaciones, implementar 
las teleconsultas para que la gente no 
tenga que dejar la isla y venir a Buenos 
Aires”.

La firma se llevó a cabo en las ins-
talaciones de la Casa de Tierra del Fue-
go en la ciudad de Buenos Aires. Par-
ticiparon el Secretario de Vinculación 
Sanitaria de Gabinete, José Torino y el 
Director de Coordinación Sanitaria, 
Mauricio Espina. OSEF estuvo repre-
sentada por el Coordinador Institucio-
nal, Maximiliano Monzón, Florencia 
Lamberti, de Auditoría Médica y Ma-
riela Bongiorno, Jefa del Departamen-
to de Prestaciones Médicas.

BUENOS AIRES LEGISLATURA

El Gobierno de Tierra del Fuego a través de la Secretaría de 
Vinculación Sanitaria de Gabinete, firmó un convenio de 
cooperación interinstitucional con la Obra Social del Estado 
Fueguino con el fin de mejorar la atención de los pacientes 
derivados a Buenos Aires.

“Transitamos escenarios donde las políticas públicas, buscan 
transversalizar la perspectiva de género con el fin de promover 
la igualdad de derechos”. En ese marco se ubica el proyecto del 
Partido Verde, asunto N° 346/22.  
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En este sentido el proyecto propo-
ne crear en el ámbito del Municipio 
de Río Grande el “Programa de For-
talecimiento de la Familia Cuidado-
ra- Enfermedad de Alzheimer”, cuya 
finalidad es la de promover la mejor 
calidad de vida posible para las per-
sonas enfermas y familiares compa-
ñeros de cuidados, llevando a cabo 
actividades diversas, entendiendo,  
comprendiendo y acompañando a 
las familias afectadas por la proble-
mática de la demencia.

En cuanto a los objetivos del pro-
grama son potenciar a la familia 
como unidad de cuidado, aumentar 
el entendimiento de los cambios en 
las relaciones familiares durante el 
transcurso de la enfermedad, difun-
dir el conocimiento de la enferme-
dad y reducir el estigma, asesorar, 
orientar, contener y asistir al grupo 
familiar, informar y capacitar a los 
acompañantes cuidadores ,defender 
los derechos de las personas enfer-

ALZHEIMER: PROPONEN 
CREAR EL PROGRAMA PARA 
LA FAMILIA CUIDADORA 
Este martes los Concejales realizaron una nueva reunión de 
comisión en el Centro Cultural Alem, donde entre los asuntos 
analizados, debatieron el proyecto del concejal Javier Calisaya 
que propone crear el ‘Programa de Fortalecimiento de la Familia 
Cuidadora de la enfermedad de Alzheimer’, siendo que del análisis 
del proyecto participaron vecinos de familiares que padecen esta 
enfermedad. 

mas de Alzheimer y sus cuidadores 
y bregar por políticas públicas para 
la atención de la demencia en for-
ma integral.

Al respecto el concejal Javier Ca-
lisaya hizo referencia al proyecto 
que tiene como objetivo acompañar 
y asistir a familias cuidadoras de 
personas que padecen esta enfer-
medad señalando que “nos parece 
importante atender a las familias y 
los círculos de cuidado, que son los 
que muchas veces se sienten aban-
donados a la suerte y padecen un 
montón de cuestiones, cambian de 
hábitos tanto en la cuestión de sus 
viviendas y quehaceres cotidianos 
para atender a las personas que es-
tán enfermas, lo que les genera pro-
blemas en diversos ámbitos, ya sea 
laborales o de salud mental como 
depresión como lo han comentado 
en el día de hoy”, explicó Calisaya.

En este sentido, agregó que “las 
familias de una persona con Alzhei-

mer generan redes con otras fami-
lias, entre ellos se pasan consejos de 
cómo abordar diferentes situacio-
nes como por ejemplo sabemos que 
una persona con Alzheimer pueden 
tener regresiones, autoagresiones o 
agreden a otros, y ¿cómo se aborda 
eso? lo van asumiendo en esa red 
que van tejiendo con familias que 
padecen la misma problemática”, 
destacó el edil.

Por este motivo el parlamentario 
sostuvo que “proponemos que des-
de el Municipio se pueda atender 
todo esto mediante talleres, la incor-
poración de un registro, acompaña-
miento de profesionales y también 
sacarle el estigma a la enfermedad y 
poder acompañar a las familias que 
tienen ese rol de cuidado”, dijo Ca-
lisaya.

En tanto la vecina Liliana Bane-
gas, esposa de una persona con la 
enfermedad de Alzheimer, explicó 
que “lo que es la patología del pa-
ciente está cubierta, pero yo apun-
to al acompañamiento de la familia, 
que se pueda realizar un centro para 
la contención a la familia debido a 
que es una enfermedad que destru-
ye a la familia, teniendo en cuenta 
que llega un momento en el que fa-

miliares, amigos comienzan a aislar-
se porque no entienden lo que está 
sucediendo, es muy difícil la convi-
vencia con la persona que padece la 
enfermedad”.

Puntualizó que “en mi caso en 
particular me llevó años en poder 
recuperarme y gracias a la ayuda 
psicológica pude comenzar a des-
empeñarme de otra manera”, dijo, al 
tiempo que agregó que “deje mi vida 
para acompañar a mi esposo, en-
tonces necesitamos de que este pro-
yecto se haga ordenanza para poder 
ayudar a los familiares que padecen 
la enfermedad de Alzheimer”.

Si bien marcó que “recibo ayuda 
de parte del Estado, pero no es la 
suficiente”, sostuvo, al tiempo que 
“reclamó al IPV la necesidad urgente 
de tener una vivienda, los alquileres 
son muy caros y solamente tenemos 
la pensión de discapacidad de mi 
marido”.  

Por último dijo que “son muchas 
las personas que padecen esta enfer-
medad en la ciudad, donde estamos 
en contactos con las familias de los 
demás pacientes, por eso estamos 
solicitando que se comience a conte-
ner desde el Estado a las familias con 
de Alzheimer”.

RÍO GRANDE
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Gabriel Karamanian, meteorólogo 
fueguino, confirmó que para el 12 de 
Octubre, día del 138° aniversario de Us-
huaia, no acompañará el buen tiempo 
justo en el horario del desfile por las ca-
lles de la ciudad.

Los pronósticos dan cuenta de una 
entrada de aire frío que comenzó a 
suceder el día martes, con un notable 
descenso de la temperatura especial-
mente después de la tarde. El miércoles 
“se termina de completar con una rota-
ción de vientos del sector Sur, alrededor 
de las 9 o 10 de la mañana, justo en el 
horario del desfile, que se intensifica y 
comienza la precipitación de nieve y 
aguanieve”, condiciones que permane-
cerán durante toda la jornada. 

En realidad, Karamanian señaló que 
toda Tierra del Fuego va a estar afecta-
da por esta condición ventosa del sec-
tor Sur y Sudoeste: “La diferencia está 
que en la zona de Río Grande quizás el 
viento sea de mayor intensidad, va a es-
tar frío también, pero la nubosidad va 
a ser mucho menor, va a estar afectada 
la zona por condiciones ventosas, baja 

CÓMO VA A ESTAR EL CLIMA DURANTE 
LOS FESTEJOS POR EL ANIVERSARIO
A la hora que por las calles céntricas se desarrolle el desfile por el 138° aniversario, habrá precipitaciones y bajas temperaturas. Gabriel 
Karamanian aseguró que es consecuencia del frente frío y ventoso ingresado este martes. 

USHUAIA

nos en las últimas décadas, en la fecha 
del aniversario de la ciudad suele ha-
ber muy mal tiempo: “Entre el 15 y el 
18 de mayo generalmente se dan las 
primeras nevadas y siempre tiene que 

ver con el aniversario de la caída del 
Lear Jet (en 1984), siempre se da una 
nevada en ese período. Quizás puede 
ser que estadísticamente en esta sema-
na de octubre pase lo mismo”.

USHUAIA TENDRÁ SU 
CENTRO DE DESARROLLO 
INFANTIL

El ministerio de Obras y Servi-
cios Públicos de la provincia, rubri-
có el contrato de obra para construir 
un Centro de Desarrollo Infantil en 
el Barrio de las 640 viviendas de Us-
huaia.

Cabe destacar que esta nueva 
obra sigue en línea con las dos fir-
mas realizadas con anterioridad 
para la construcción de un CDI en el 
barrio Provincias Unidas de Tolhuin 
y otro en el barrio Arraigo Sur de Río 
Grande. Estos lugares dispondrán 
de salas destinadas a niños desde 
los 45 días a los 4 años.

El Programa de Infraestructura 
para Centros de Desarrollo Infantil, 
dependiente del Ministerio de De-

PROVINCIALES

Forma parte de un plan de obra destinado a desarrollar una 
política de cuidados a niños, niñas, y familias que más lo 
necesitan.

sensación térmica, pero cielo con mu-
cho más sol que nubes”.

Tolhuin también tendrá eventual-
mente alguna precipitación y nubo-
sidad variable. Mientras que el peor 
pronóstico le toca a Ushuaia, en el día 
de su cumpleaños, con una condición 
“bastante mala en la zona” según sen-
tenció el meteorólogo. 

Por lo tanto, expuso su recomen-
dación para quienes participen del 
desfile que “vayan ya abrigados des-
de temprano, por más que a lo mejor 
bien tempranito el viento no se afiance 
tanto, pero después de las 10 u 11 de la 
mañana, se va a sentir fuerte”.

Karamanian apuntó que, si bien los 
pronósticos no tienen siempre mucha 
confiabilidad, este 12 de octubre la 
certeza del mal tiempo es realmente 
alta: “Desgraciadamente muy proba-
blemente suceda lo que estamos pro-
nosticando, hay todo un bagaje de da-
tos que avalan el pronóstico”.

“Habría que buscar estadística-
mente” propuso luego al hacérsele no-
tar que casi todos los años, por lo me-

sarrollo Social de nación contempla la 
construcción de 500 CDI en 23 provin-
cias del país; y forma parte de la Red de 
Infraestructura del Cuidado que prevé 
ampliar y fortalecer los servicios exis-
tentes en las áreas de cuidado y contri-
buir a reducir las brechas existentes de 
pobreza, género e inequidades territo-
riales.

Estos espacios incluirán asistencia 
nutricional, estimulación temprana y 
psicomotricidad. 

El monto de inversión del nuevo 
edificio en Ushuaia, es de $96 millo-
nes 525 mil 810 pesos con 64 centavos 
y tiene un plazo de ejecución de 240 
días.
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Marcelo Murphy, es el nuevo fla-
mante embajador de la ciudad de Us-
huaia. Elegido por los vecinos en vo-
tación por redes sociales, aseguró que 
afrontará a partir de ahora “una expe-
riencia totalmente distinta e inédita 
para mí” a la vez que agradeció “la par-
ticipación de la gran cantidad de veci-
nos que emitieron su voto”.

Murphy fue elegido entre varios 
vecinos destacados en una votación 
por redes sociales que implementó 
la Secretaría de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Ushuaia. Ade-
más del periodista, locutor y referente 
cultural, la gente eligió también como 
embajadora a Mariana Soneira, vetera-
na de la guerra de Malvinas, que, como 
voluntaria y con solo 19 años, fue par-
te de la tripulación del ARA “Bahía San 
Blas” en 1982.

La designación honorífica recayó 
en los dos referentes para representar a 
la ciudad en distintas actividades cul-
turales que se lleven adelante durante 
el transcurso del año. “Ahí estaremos 
con Mariana como embajadores en los 
eventos a nivel local por supuesto para 
tratar de crear acciones que tengan 
que ver con la comunidad en este año 
que tenemos por delante”. 

Aseguró que ambos “nos tomamos 
en serio y es importante, porque es ni 
más ni menos que representar a nues-
tra querida Ushuaia”, al tiempo que re-
conoció “la predisposición del resto de 
los candidatos y candidatas, hay mu-

MURPHY FUE ELEGIDO COMO EMBAJADOR DE USHUAIA
El locutor y periodista fue elegido por los vecinos de Ushuaia como embajador de la ciudad en eventos y celebraciones durante todo 
un año. Agradeció la oportunidad de “representar a nuestra querida Ushuaia” y considera que es una experiencia “distinta e inédita”.

ANIVERSARIO

cha gente trabajando por el bien de la 
ciudad en comedores, en los barrios, 
en bomberos. Cada uno con su histo-
ria que hay que valorar”. 

La carrera de Marcelo en Ushuaia 
ha estado siempre signada por con-
ceptos como el arraigo, el resguardo 
del patrimonio intangible, la historia 
viva. En esos términos trabó relación 
con cientos de vecinos y vecinas, 
antiguos habitantes, pioneros y sus 
descendientes: “Qué lindo charlar 
con ellos, que es esa finalidad de tras-
pasar de una generación a otra estas 
historias cotidianas, historias de vida, 
historias que no están en los libros. 
Poder transmitirlo y tratar de mante-
ner ese patrimonio intangible es algo 
maravilloso. Yo lo disfruto, jamás lo 
tomé como un trabajo porque tam-
bién yo aprendo” expresó Murphy 
como una clara definición de su vida.

Es en ese marco en el que entien-
de la elección por parte de los vecinos 
de Ushuaia, un verdadero reconoci-
miento por tanto que le dio a esta co-
munidad a lo largo de su prolífica ca-
rrera: “Es un orgullo para mí, hemos 
vivido momentos importantes e his-
tóricos de la ciudad” dijo, mientras 
se preparaba para oficiar de locutor 
nada menos que en la jura de la refor-
mada Carta Orgánica Municipal. “Me 
tocó estar por mi tarea como locutor 
o presentador, eso lo relaciono con 
las historias de Tierra del Fuego. Son 
momentos históricos que no te los 

olvidas más, lo hablamos con Gus-
tavo Blanco (secretario Legislativo 
de la Convención), qué posibilidades 
lindas estamos teniendo de partici-
par cada uno desde su lugar de estos 
momentos tan trascendentes para la 
ciudad”.

LOS CHICOS SE PODRÁN 
VACUNAR CONTRA LA POLIO 
DURANTE EL DESFILE

Hoy desde las 10 horas, el Ministerio 
de Salud estará presente en el desfile, 
cerca de la Armada, para vacunar a los 
más chicos contra la polio, el saram-
pión, la rubéola y las paperas. La vacuna 
es obligatoria y se debe aplicar aún a los 
que tienen calendario completo.

Durante la vacunación, habrá entrega 
de chocolate caliente, sorteos y juegos. 

“Los centros de salud están vacunan-
do y demás. Pero los niños que no están 
en los jardines o aquellos a los que los pa-
dres no los pueden llevar, pueden apro-
vechar mañana para completar el calen-

dario con otra vacunación extra”, dijo la 
directora provincial de Promoción de la 
Salud, Marina Goyogana por Radio Na-
cional Ushuaia.

Y aseguró que “no es excluyente 
llevar la libreta de vacunas, pero es re-
comendable para que ya conste que 
aplicaron la dosis. Esperamos poder va-
cunar a muchos”.

“Esta campaña se hace cada 4 años, 
para reforzar las vacunas que no son 
aplicadas. La mejor forma de prevenir 
estas enfermedades es completar estas 
vacunas”, cerró.

Marcelo Murphy se despidió asegu-
rando que queda aún mucho hilo en 
el carretel, “hasta que me echen, o me 
quede sin vos o me muera, yo estoy. 
Yo disfruto de todos estos momentos 
y eso es lo lindo, disfruto lo que hago, 
ese es un privilegio”.

USHUAIA
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“Sería muy duro que se tome una 
decisión que nos pueda dejar empan-
tanados. La charla que vamos teniendo 
está concentrada en los cálculos eco-
nómicos. Fundamentalmente en nu-
trir a la Caja de nuevas herramientas 
económicas y financieras que vayan en 
sintonía con lo que hemos hablado en 
los medios en los últimos meses”, dijo 
Sciurano por Radio Nacional Ushuaia.

Y agregó que “la Legislatura está co-
nectada todos los días con este tema. 
Si las consideraciones estuvieran unifi-
cándose, lo único que quedaría sería la 
firma de un dictamen”.

Sciurano entendió que “es un tema 
que genera mucha expectativa y esto 
produce ansiedad y nervios. Nadie 
debe asustarse si esto ocurre, mucho 
menos cuando uno cree que es una de-
cisión que afectará a miles de familias. 
Lo más importante es que la decisión 
se tome siguiendo los términos de se-
guridad para que las condiciones que 
se vayan a modificar sean para bien y 
se puedan mantener en el tiempo. Eso 
lleva otros plazos que son mayores a los 
que la ansiedad exige”.

“Queremos que la legislatura pueda 
administrarse el tiempo necesario para 
que se sepa que la decisión que se tomó 
sea la correcta. Nosotros valoramos lo 
que se expresa públicamente, pero te-
nemos la responsabilidad de tomar la 
decisión correcta y adecuada. Las con-
sideraciones son las que han vulnerado 
el sistema, que incluso han hecho que 
la gente no cobre la jubilación”, conti-
nuó. 

“DE REDACTARSE UN DICTAMEN, SERÁ PARA 
TODA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA”
Así lo afirmó el legislador Federico Sciurano, en relación a los avances en el proyecto de modificación del régimen jubilatorio docente.  

Consultado por el trabajo que rea-
lizan sobre los proyectos, el Legislador 
contó que trabajan en “la redacción 
de un posible dictamen. Nos estamos 
comunicando vía virtual para ver los 
puntos de vista sobre esto, para ver si 
alcanzamos un acuerdo o un consen-
so para dar un proyecto de dictamen 
que termine en sesión y pueda marcar 
una postura”.

Por otro lado, se refirió al cierre de 
la Convención Constituyente y reco-
noció “que tenía una expectativa dis-
tinta. Debo respetar la decisión ins-
titucional y desear que lo mejor para 
Ushuaia termine consolidando un 
camino”.

En cuanto a los puntos que consi-
dera más relevantes en la nueva Carta 
Orgánica, Sciurano dijo que “la incor-
poración de nuevas bancas o la figura 
de viceintendente no me gustan. Creo 
que el balotaje era una herramienta 
muy importante porque le daba so-
lidez a la figura que esté al frente de 
la ciudad. Teniendo en cuenta que si 
la elección se hace en conjunto con la 
provincia no hay ningún costo extra. 
Las dos veces que me tocó convocar 
a elecciones, ambas fueron junto a la 
provincia. Eso hizo que la ciudad se 
ahorrará una cantidad de dinero im-
portante”.

Además, advirtió que “lo único que 
tengo para evitar el balotaje es la es-
peculación de quien está al cargo de 
la intendencia de ser candidato a la 
reelección o a la gobernación. Darle la 

posibilidad a Walter de ser candidato 
de vuelta. El espíritu de la convocato-
ria tuvo que ver con esto. Ahora va a 
tener la posibilidad, habrá que ver qué 
vota la gente”.

También habló sobre el aniversa-
rio de la ciudad e hizo un repaso de su 
gestión como Intendente, y dijo que 
“Ushuaia es una ciudad que crece y 
ese crecimiento no se refleja solo en 
la cantidad de personas, sino en las 
instituciones que se generan. El 12 de 
octubre todos quieren ser parte de esa 
posibilidad de ser vistos, reconocidos 
y bien recibidos. Por eso el desfile tie-
ne la impronta de la festividad”.

Por último, detalló que “el aporte 
más importante que hicimos fue el del 
desarrollo habitacional, generamos 

más de 3 mil 300 nuevas habitaciones. 
Pudimos darle una impronta en la or-
ganicidad para que la gente pueda te-
ner un lugar en el que vivir. Se transfor-
mó en un hecho concreto. Más allá de 
que cuando dejas un cargo sos un poco 
maltratado”.

“Nosotros estuvimos en el gobierno 
de la ciudad por 8 años y en ese pro-
ceso, la ciudad nos permitió estar a 2 
puntos de ganar la provincia. Yo soy 
consciente de que, si en su momento 
la gente de Ushuaia no hubiera estado 
de acuerdo, no hubiéramos tenido la 
chance de ser Gobierno. Si hubiésemos 
ganado la provincia, muchas de las co-
sas que sucedieron no hubieran suce-
dido”, cerró.  

REFORMA PREVISIONAL
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Al respecto, indicó “esta semana va a 
ser clave para conseguir alguna reunión 
y no llegar al paro, pero nos parece fun-
damental adelantar los tramos y trabajar 
de cara a fin de año porque el dinero no 
alcanza y es importante escuchar a los 
trabajadores”.

En la misma línea, remarcó “tenemos 
que ver cómo revertimos esta situación 
porque hay una inflación muy fuerte y 
nadie controla nada”.

Con respecto a la reunión con la Mu-
nicipalidad, Concha precisó “hablamos 
con Gaston Díaz y él agendo todo lo que 
pedimos, aún estamos esperando la res-
puesta”, a lo que agregó “si o si tenemos 

“ESTAMOS PIDIENDO ADELANTAR LOS 
TRAMOS QUE NOS FALTAN COBRAR” 
El secretario general de ATE, Felipe Concha advirtió que “estamos analizando hacer un paro el próximo 17 de octubre porque el 
Gobierno no nos atiende y estamos pidiendo adelantar los tramos del escalafón seco, como también el tramo que queda de la 
Municipalidad”.

SE REALIZÓ EL PRIMER TORNEO DE 
TIRO CON AIRE COMPRIMIDO 

El Instituto Municipal de Depor-
tes acompañó la primera edición del 
Torneo de Tiro con Aire Comprimido 
“Aniversario de Ushuaia”, organizado 
por la academia de tiro RD Sur. 

La competencia tuvo lugar el día 
domingo, en las instalaciones de la 
academia, con la participación de 
hombres y mujeres en las catego-
rías mini de 10 a 12 años; junior de 
13 a 17 años; jóvenes de 18 a 24 años; 
adultos de 25 a 40 años; mayores de 
41 a 55 años; y veteranos de 56 años 
en adelante.

“Felicitaciones a la Academia RD 

por todo el trabajo realizado, fue una 
gran primera puesta en escena. El 
tiro es una disciplina que tiene mu-
chos adeptos en nuestra ciudad, eso 
quedó evidenciado el día domingo 
durante el torneo”, comentó el pre-
sidente del IMD Guillermo Navarro.

“Continuaremos trabajando jun-
tos, seguiremos apostando al cre-
cimiento de esta práctica olímpica 
en la ciudad. Vamos a continuar di-
fundiendo para que más vecinos y 
vecinas de Ushuaia conozcan la ac-
tividad, y cómo pueden hacer para 
practicarla”.

DESPUÉS DEL DESFILE, SE VIENE 
LA TRADICIONAL PAELLA

Aproximadamente se entregarán 
12 mil porciones a los vecinos y ve-
cinos. También habrá un recital de 
música folclórica.

Por Silvana Minue- En el marco 
del 138 Aniversario de la ciudad, la 
secretaría de Cultura y Educación de 
la Municipalidad invita a la comuni-
dad a acompañar las actividades.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación Municipal de Ushuaia, Belén 
Molina explicó en FM MASTER`S 
que este 12 de Octubre, luego del tra-
dicional desfile por el cumpleaños 
de Ushuaia, que comenzará a las 11 
horas, habrá un espectáculo musical 
que contará con las presentaciones 
de los artistas fueguinos Franco An-
drada y Sur Andino, así como el gru-
po Raíz Soberana, la participación 
de este se da gracias al acompaña-
miento del Ministerio de Cultura de 

la Nación.
A las 14 horas, el festejo se tras-

lada a la carpa ubicada en la plaza 
Islas Malvinas, con la elaboración 
de la tradicional paella. “Está previs-
to distribuir 12 mil porciones” por lo 
cual, la funcionario invitó a acercar-
se, con su recipiente o que, en caso 
de no tenerlo, se servirá en platos 
biodegrabables.

También se prevé la presenta-
ción del documental “Pioneros del 
Beagle” el próximo 29 en la Sala Niní 
Marshal y luego se proyectará en va-
rios espacios culturales. Otro evento 
será 2do. Encuentro de Percusionis-
tas en el Fin del Mundo, durante el 
28, 29 y 30, con la participación de 
músicos de Ushuaia y Río Grande y 
otros invitados, llevando adelante 
charlas y talleres para seguir fomen-
tando esta actividad.

que hablar de la inflación porque sino 
los salarios caen y cuestan mucho le-
vantarlos”.

Consultado por el paro, detalló “nos 
vamos a reunir con los compañeros de 
Ushuaia y Tolhuin para hacer un aná-
lisis. A mí me gusta buscar reuniones 
pero sí hay que hacer paro lo vamos a 
hacer”.

Finalmente, habló sobre el proyecto 
de jubilación y resaltó “nos reunimos 
con los legisladores y hablamos del 
proyecto, nos dijeron que se van a tra-
tar todos y luego van a hacer un análi-
sis. Después de eso seguro nos vamos a 
convocar de nuevo, nosotros estamos a 
la espera”.

ATE

USHUAIA USHUAIA
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Con el microestadio municipal col-
mado de vecinos y vecinas, agrupaciones 
políticas, sindicales y sociales, prestaron 
juramento a la nueva Carta Orgánica de 
Ushuaia las y los convencionales cons-
tituyentes que iniciaron sus tareas el 
pasado 7 de julio. Tras la jura de los 14 
convencionales, en un marco de alegría 
y entusiasmo, el pueblo de Ushuaia tam-
bién juró la nueva Carta Orgánica a viva 
voz.

En horas de la mañana, el Cuerpo de 
convencionales había aprobado en la se-
sión final el texto ordenado de la nueva 
Carta Orgánica y todo se dispuso para la 
jura que tendría lugar a partir de las 19 
horas. La convocatoria al pueblo de Us-
huaia fue abierta y se colmaron las ins-
talaciones del micorestadio Cochocho 
Vargas.

El nuevo aniversario de la ciudad con-
tará con una nueva Carta Orgánica, enri-
quecida con la pluralidad de voces de los 
distintos bloques políticos y la participa-
ción popular, con los aportes de quienes 
se acercaron a participar, a opinar y dota-
ron de pluralismo y nuevas herramientas 
a la norma fundamental que orientará el 
futuro de la ciudad.

La presidenta de la Convención 
Constituyente, Monica Urquiza destacó 

EL PUEBLO DE USHUAIA JURÓ LA NUEVA CARTA ORGÁNICA 

que “la convención hizo el mejor trabajo 
posible para la Ushuaia de los próximos 
20 y 30 años, para los vecinos y vecinas. 
Y sobre el correr de los días se va a poner 
blanco  sobre negro para ver las modifi-
caciones de cada artículo en beneficios 
de la ciudad. Veo mucha gente acompa-
ñándonos y agradecidos de corazón”. 

Por su parte, Walter Vuoto también 
destacó la “la gran cantidad de gente 
acompañándonos, muchos vecinos y 
vecinas que están celebrando tener una 
Nueva Carta Orgánica que ha llevado un 
proceso enorme. Se pensó en el bien co-
mún, mucha gente se involucró. El nivel 
de participación fue tremenda en todas 

MUNICIPALES

las instancias”.
“Estamos muy contentos con el 

equipo, con el trabajo que se realizó. 
Realmente es importante poder consen-
suar y pensar en los próximos 40 años. 
Ushuaia está maravillosa para su 138 
aniversario. Esta celebración se dará en 
el marco de una Nueva Carta Orgánica, 
que nos va a brindar un orden constitu-
cional moderno. Tenemos 158 asocia-
ciones confirmadas para el Desfile de 
mañana. Es un récord de inscripciones 
y eso habla del desafío que tenemos por 
delante, de cómo tenemos que plantear-
nos”.

Por último, el secretario Gustavo 

“Presidente: está pisando suelo ma-
puche”. La leyenda sobre el pasacalles, 
en manos de miembros de las comuni-
dades Curruhuincha, Vera y Cayupan, 
fue parte del operativo de recepción a 
Alberto Fernández en San Martín de los 
Andes, donde inauguró obras de un hos-
pital de mediana complejidad junto al 
gobernador neuquino Omar Gutiérrez. 
A ocho días del violento desalojo de la 
comunidad Lafken Winkul Mapu en Vi-
lla Mascardi, donde continúa un inusi-
tado despliegue de fuerzas federales, el 
mandatario recibió tras el acto oficial y 
a instancias del Frente de Todos local un 
petitorio de representantes mapuches. 
También se reunió con referentes de la 
comunidad originaria y destacó la ne-
cesidad de “avanzar en el diálogo” para 
seguir progresando en la construcción 
multicultural.

“No somos terroristas”, “libertad a la 
machi”, “no más represión”, gritaron las 
mujeres mapuches que encabezaron el 
reclamo al jefe de Estado frente al Hospi-
tal de Mediana Complejidad Dr. Ramón 
Carrillo de San Martín de Los Andes. 
Los manifestantes se apostaron sobre 
la ruta provincial 48, frente al vallado y 
al cordón policial. Los pedidos centrales 
fueron que se libere a las mujeres dete-

ALBERTO FERNÁNDEZ SE REUNIÓ CON 
REFERENTES DE COMUNIDADES MAPUCHES 
En su visita a la provincia patagónica, el Presidente mantuvo un encuentro con representantes de distintas comunidades mapuches, 
quienes le trasmitieron su predisposición para organizar un espacio de diálogo con el fin de resolver conflictos. Asimismo, reclamaron 
por la situación de las mujeres detenidas en Villa Mascardi y, al mismo tiempo, destacaron el impulso de obras que representarán un 
beneficio en sus comunidades.

nidas, la desmilitarización de los terri-
torios comunitarios y la disolución del 
comando unificado que creó la sema-
na pasada el Ministerio de Seguridad, a 
cargo de Aníbal Fernández

Al mediodía, Fernández recibió a 
un grupo de representantes mapuches 
que reclamaron por las detenciones 
de mujeres en Villa Mascardi (Río Ne-
gro) y manifestaron su predisposición 
al diálogo para resolver los conflictos. 
Participaron Julio Vera, Lonko de la 
comunidad Vera; Luisa Cayún, Lonko 
de Cayún; Leticia Curruhuinca, keliu 
de la machi rosa de Puel Mapu; Fidel 
Kolipan, werken zonal huiliche de la 
Confederación Mapuche Neuquina; 
Héctor Uribe, Lonko de Curruhuinca, 
y Patricia Mancilla, intendenta del Par-
que Nacional Lanín.

Los referentes mapuches también 
hicieron hincapié en las experiencias 
de gestión compartida en diversos 
Parques Nacionales y destacaron el 
impulso de obras históricas como un 
gasoducto y un acueducto que bene-
ficiarán a las comunidades originarias.

Fidel Kolipan, de la Confederación 
Mapuche Neuquina, destacó que en 
Neuquén “se ha instalado una mesa 
para elaborar un protocolo de con-

sulta, se está trabajando en el releva-
miento territorial y tenemos un par de 
agendas con el gobernador”. Precisó 
que le plantearon al Presidente “que no 
hay que retroceder, que hay que seguir 
construyendo con los distintos sectores 
porque tenemos que lograr que una 
sociedad conviva dentro de las diferen-
cias”, y también “la preocupación que 

NEUQUÉN

nos acarrea toda la forma de actuar para 
resolver los conflictos con las comuni-
dades”.

Fernández, según la información ofi-
cial, reiteró su compromiso de garanti-
zar el respeto de las culturas originarias 
y habló de la necesidad del diálogo para 
avanzar en la construcción multicultu-
ral.

Blanco resaltó “el orgullo haber sido elegi-
do nuevamente, con mucho compromiso 
se armó un lindo grupo y siento que he-
mos logrado el objetivo. Era importante y 
claramente necesaria esta reforma y ojalá 
en los próximos días la gente pueda co-
menzar a verlo”. 

Participaron también del acto de jura 
senadores y diputados nacionales, el Vi-
cepresidente del Poder Legislativo pro-
vincial, Damián Loflfer, legisladores, con-
cejales de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, 
el secretaria de Gobierno de Río Grande 
y de Tolhuin, autoridades de entes nacio-
nales, Fuerzas Armadas y de seguridad 
con asiento en nuestra ciudad, ministros 
del Poder Ejecutivo provincial, secretarios 
y subsecretarios del gabinete de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, ex convencionales 
constituyentes, ex gobernadores, ex inten-
dentes de nuestra ciudad, ex senadores y 
ex diputados nacionales, integrantes de 
Bomberos Voluntarios de nuestra ciudad, 
de la Universidad de Tierra del Fuego, 
como así también gremios municipales, 
públicos y privados, asociaciones de taxis, 
partidos políticos, entes autárquicos, aso-
ciaciones vecinales, antiguos pobladores 
y pioneros fueguinos, representantes de 
Centros de Jubilados y vecinas y vecinos de 
toda la provincia.
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La docente de Trelew, Andrea Des-
po Cañuqueo, una de las mujeres ma-
puche detenidas en Villa Mascardi por 
orden la jueza Domínguez y trasladada 
a una cárcel de Ezeiza fue liberada y so-
breseída este martes.

La integrante de la Cátedra Abierta 
de Pueblos Originarios de Trelew y re-
conocida actriz de la región patagóni-
ca, quedó en libertad tras permanecer 
varios días en la unidad regional V de 
la Policía de Seguridad Aeroportuaria 
(PSA) de Bariloche y luego en el Com-
plejo Penitenciario Federal IV de Ezei-
za.

Despo es la primera de las siete 
mujeres mapuches detenidas en Villa 
Mascardi que fue sobreseída. Tras la 
declaración indagatoria de la docen-
te, que tuvo lugar el pasado viernes, la 
jueza Domínguez resolvió que ella “en 
nada afectó el buen nombre y honor 
del que pudiera haber gozado”, por lo 
que la sobreseyó.

En un video difundido durante el 
fin de semana, la docente había ex-
presado que fueron “injustamente en-
carceladas” tras el operativo ordenado 
por la Justicia Federal y ejecutado por 
las fuerzas federales de seguridad. “Ne-
cesitamos estar en libertad, es nues-
tro derecho”, reclamó la chubutense, 
quien precisó que estaba realizando 
una “huelga de hambre”.

La causa
El martes pasado, siete mujeres ma-

puche fueron detenidas en una serie 
de allanamientos que ordenó la jueza 
Domínguez en seis predios distintos 
en la zona de Villa Mascardi. A las fuer-
zas federales, la magistrada le ordenó 
“hacer cesar el delito” -sin especificar 
cuál sería-; que se detenga a todas las 
personas que estaban en esos lugares; 
y que realizaran una amplia inspec-
ción para secuestrar armas, celulares o 
artefactos electrónicos.

La orden de allanar se conoció el 
mismo día en que el Ministerio de Se-
guridad, a cargo de Aníbal Fernández, 
oficializó la creación de un comando 
unificado de fuerzas federales para Vi-
lla Mascardi para prevenir hechos vio-
lentos en relación al reclamo de tierras.

Inicialmente, las siete mujeres fue-
ron alojadas en la sede de la Policía de 
Seguridad Aeroportuaria (PSA) en el 
aeropuerto de Bariloche. La decisión 
de la jueza fue no dejar a las mujeres 
detenidas en una dependencia de las 
fuerzas de seguridad, por lo que pidió 
cupo al Servicio Penitenciario Federal 
(SPF). Lo hizo antes de indagarlas e 
informarles qué delitos les imputaba 
-algo que no suele ser habitual-.

Dentro de las detenidas, dos eran 
mujeres lactantes -Betiana Colhuan y 
María Celeste Ardaiz Guenumil- y una 
tercera, Romina Rosas, cursa un em-
barazo de 40 semanas. Como el SPF 

LIBERARON A UNA DE LAS MUJERES 
MAPUCHES DETENIDAS

NEUQUÉN

solamente tenía lugar para lactantes 
en la Unidad 31 de Ezeiza, Domínguez 
decidió que ellas permanecieran en 
Bariloche y trasladar a sus otras cuatro 
compañeras, Andrea Despo, Luciana 
Jaramillo, Florencia Melo y Débora 
Vera. Jaramillo es, además, madre de 
dos pequeños hijos -de cuatro y ocho 
años-.

El traslado a Buenos Aires se mate-
rializó en un avión de la Policía Federal 
Argentina (PFA). Las mujeres estuvie-
ron largas horas detenidas en la sede 
de la calle Cavia de esta fuerza. Luego 
fueron trasladadas a la Unidad 28 del 
SPF y finalmente llegaron el jueves por 
la noche al Complejo V de Ezeiza.

Recién fueron indagadas a última 
hora del viernes. La jueza las acusa de 
“haber turbado la posesión” en pre-
dios de Villa Mascardi, que los pueblos 
originarios reclaman como ancestra-
les.

Durante el fin de semana, la misma 
jueza dispuso que las cuatro mujeres 
mapuches sean trasladadas nueva-
mente a Bariloche. Según supo este 
diario, Domínguez fundó el nuevo 
traslado en el hecho de que se abrirían 
nuevos cupos en la sede de la PSA de 
Bariloche porque estaban en trámite 
tres pedidos de detención domiciliaria 
-para las tres mujeres que tienen hi-
jos/as- y porque Rosas está internada. 
Desde que la detuvieron, la muchacha 

comenzó con un trabajo de parto.
Finalmente, el traslado se llevó 

adelante el sábado por la tarde. Prime-
ro fueron ubicadas en dependencias 
de la Policía de Seguridad Aeroportua-

ria (PSA), y luego llevadas al aeropuerto 
de Bariloche.

En tanto, este martes, se conoció la 
liberación y sobreseimiento de Andrea 
Despo Cañuqueo.

Despo es la primera de las siete mujeres mapuches detenidas en Villa Mascardi que fue sobreseída. En un video difundido durante 
el fin de semana, la docente había expresado que fueron “injustamente encarceladas” tras el operativo ordenado por la Justicia 
Federal y ejecutado por las fuerzas federales de seguridad.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

CUÁNTO VALDRÁ EL DÓLAR PARA TURISMO 
Y EL DE CONTRATOS ARTÍSTICOS 

Con la intención de “cuidar las 
reservas para la producción y el em-
pleo”, según se explicó, el gobierno 
dispuso que, a partir de los pagos 
o gastos que se efectúen desde este 
miércoles 12, se aplicarán cargos adi-
cionales sobre tres rubros: pasajes al 
exterior, paquetes turísticos y gas-
tos con tarjeta (crédito más débito) 
cuando el titular acumule más de 300 
dólares en el mes; compras de bienes 
suntuarios o “de lujo” en el exterior; 
y servicios contratados en el exterior 
de recreaciones y actividades artísti-
cas. 

Para el primer rubro (turismo y 
gastos con tarjetas en divisas), se 
establece una percepción adicional 
del 25% a cuenta del impuesto a los 
bienes personales. Como este tipo de 
gastos ya abonaba el impuesto PAIS 
con una tasa del 30% y una percep-
ción a cuenta de Ganancias del 45%, 
a partir de mañana pagará por dólar 
un adicional del 100% sobre el valor 
del dólar oficial minorista. Es decir, 
que sobre un dólar Banco Nación de 
150 pesos, los pagos en los mencio-
nados rubros tendrían un costo por 
dólar de 300 pesos (aunque el 70% 
del recargo, 105 pesos por dólar, se 
recuperaría al descontarlo como 
pago a cuenta de la liquidación anual 
de Ganancias y Bienes Personales). 

ECONOMÍA

Para las compras de bienes sun-
tuarios o “de lujo” en el exterior se 
establece la aplicación del impues-
to PAIS del 30% (hasta ahora no 
estaban alcanzadas por el tributo), 
más las percepciones a cuenta de 
Ganancias (45%) y Bienes Perso-
nales (25%). Es decir, que sobre un 
dólar Banco Nación de 150 pesos, 
pasarían a pagar 300 pesos como 
desembolso inmediato (ern el caso 
de las percepciones a cuenta, luego 
reintegrables, igual que en el caso 
anterior).

Finalmente, para los servicios 
contratados en el exterior de acti-
vidades recreativas y actividades 
artísticas (recitales, actividades 
deportivas, entre otros gastos de 
esparcimiento) se establece la apli-
cación del impuesto PAIS del 30%. 
Para un dólar Banco Nación de 150 
pesos, le correspondería desem-
bolsar al productor que congtrate 
dichos servicios con el exterior, 195 
pesos.

Al comentar estas novedades, 
fuentes oficiales fueron muy enfá-
ticas en aclarar que “se mantienen 
sin cambios las compras con tarje-
ta, de pasajes u operaciones concer-
tas con anterioridad a la vigencia de 
las nuevas medidas, no habrá cam-
bios en el tratamiento de los gastos 

Se apunta a que sólo las importaciones de bienes y servicios para la actividad productiva accedan al valor del dólar oficial sin 
recargos, aseguran fuentes del gobierno. Los nuevos valores tienen vigencia a partir de este miércoles.

o consumos con tarjeta de hasta 300 
dólares mensuales, siguen sin cam-
bios los consumos con tarjeta para 

el pago de aplicación y streaming, 
tipo Netflix, como el régimen vigen-
te para el dólar ahorro”.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

9º c
Máxima 

12ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$149,35

Venta
$156,21

Venta
$0,0661

CLIMA

ONIKEN I

Pellegrini 104

Tel: 504285

JAINEN
Jainen 152

Tel: 432268

Compra
$0,0537
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